

Las mismas profesionales se mostraban menos dispuestas que las vanguardistas para luchar en una carrera, si esto significaba sacrificar el matrimonio y el hogar, por lo general trataron de combinar las dos cosas. Muchas veces la profesional no podía contar con nadie que cuidara el hogar y de los hijos, como los vanguardistas por lo general habían podido hacer, porque el servicio doméstico había dejado de ser abundante y barato. Muchas tuvieron que interrumpir su preparación profesional mientras sus hijos fueron pequeños. El problema básico de cómo cambiar una carrera profesional con las responsabilidades de un hogar no había sido resuelto por las mujeres de los países occidentales a mediados del siglo.

Un paso importante dado por la mujer en su incorporación al trabajo, fue durante las dos guerras mundiales. La mujer ocupó en la fábrica el puesto dejado por el hombre que ha sido enviado al frente. - Salvo en la Unión Soviética y las democracias populares, donde igual paga por igual trabajo era una norma, las mujeres recibían frecuentemente remuneraciones menores que la de los hombres. Además, las escalas de sueldos establecidos para el empleo público en los países europeos o convenidos en contratos colectivos entre patronos y sindicatos especificaban comúnmente diferencias sobre la base del sexo. El cambio hacia una mayor igualdad en las remuneraciones se produjo lentamente en los países europeos.

La mujer ha conseguido en casi todos los países (España entre ellos) la igualdad con el hombre en todos los aspectos. Trabajo le ha costado, pero al fin lo ha conseguido.

Actualmente, podemos leer en los periódicos de nuestro país noticias como ésta:

- "El partido de Acción Democrática, ha propuesto al Congreso que apruebe una moción para que el Gobierno remueva los obstáculos que se oponen a la incorporación de la mujer a las Fuerzas Armadas. Progresiva integración, sin disminución en todos los cuerpos". (El País).
- "La plataforma de Mujeres Feministas de Madrid ha organizado, una serie de actos para conmemorar el Día Internacional de la Mujer Trabajadora, que se celebra, cada año, el 8 de Marzo". (El País).

Bibliografía consultada:

"Historia de la Humanidad", editada bajo el patrocinio de la Unesco.

FRANCISCO TORREJON

MAR-SAN

**Material de Saneamiento
Exposición y Venta
de Muebles de Cocina**

Talleres de Fontanería

Doña Catalina de Palacios, 3

Tel. 52 01 02

ESQUIVIAS

